



Feriantes se reúnen con Soria y quieren nueva ubicación para el día martes

Municipio aseguró que están con disponibilidad a evaluar otras zonas, siempre que cumplan con los criterios.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

En una reciente reunión entre los comerciantes de la Feria Itinerante de Iquique y el alcalde de la ciudad, Mauricio Soria, se abordaron las bases para el óptimo desarrollo del comercio durante toda la semana en la comuna.

Durante el encuentro, los feriantes expusieron al jefe comunal las dificultades que han enfrentado para instalar sus puestos tras la reubicación. Por su parte, la municipalidad se comprometió a buscar soluciones que faciliten el funcionamiento de la feria, asegurando un ambiente propicio para el comercio local.

El presidente de la Asociación Gremial de Comerciantes de Ferias Libres Mixtas e Indígenas de Iquique, José Luis Astorga, afirmó que ambas partes quedaron conformes con el diálogo sostenido entre los

dirigentes y la máxima autoridad comunal. En la instancia también participaron funcionarios municipales, lo que permitió desarrollar una conversación amplia, en la que se expusieron diversos puntos de vista.

PROPUESTA

Astorga precisó que, tras el cambio en la ordenanza municipal, han enfrentado dificultades para ubicarse los días martes y sábados. Por ello, presentaron una propuesta para desarrollar el comercio itinerante en otros sectores de la ciudad distintos al del Morro, donde actualmente operan los viernes.

“El martes propusimos instalar la feria en la calle Luis Cruz Martínez, entre O’Higgins y Latorre. Además, el alcalde planteó como alternativa la plaza La Costa, que está junto a Sodimac. Ese espacio también será intervenido, y nos dijeron que po-



DANIELA ORTEGA

PARA EL MARTES, LOS FERIANTES PROPONEN LUIS CRUZ MARTÍNEZ CON O’HIGGINS.

1

julio comenzó a regir la nueva ordenanza municipal para la Feria Itinerante de Iquique.

drían pavimentarlo para facilitar la instalación de las ferias”, explicó Astorga, dirigente de la Feria Itinerante de Iquique.

OTRA DIFICULTAD

Uno de los puntos más sensibles tratados en la reunión fue la dificultad para instalarse en la calle 21 de Mayo, entre Sotomayor y Esmeralda, debido a la ocupación del espacio por comerciantes informales, conocidos como “coleros”, quienes llegan de madrugada, impidiendo el acceso a los feriantes establecidos.

Al respecto, José Luis

Astorga comentó que se logró un acuerdo con la municipalidad para que, de forma temporal, se instalen en el sector de Piloto Pardo hasta finales de agosto, cuando concluyen las actividades religiosas. Posteriormente, deberán operar en el sector definido por la ordenanza municipal, con el apoyo de inspectores municipales y Carabineros para evitar conflictos con los “coleros”.

“CLARA VOLUNTAD”

Desde el municipio señalaron que en la reunión entre el alcalde Mauricio Soria y los dirigentes de la feria se manifestó “la clara voluntad de buscar otros sitios para su instalación, siempre considerando criterios como el respeto a la movilidad de las personas, evitar el cierre de calles y garantizar la accesibilidad de vehículos de emergencia. Por ello, estamos evaluando otras zonas que cumplan con estas condiciones”.

Asimismo, recalcaron que, gracias a la implementación de la ordenanza municipal N°618/2025, se ha logrado recuperar calles en el sector centro de la ciudad, lo que ha contribuido a mejorar el tránsito vehicular.

En cuanto a las dificultades de los feriantes para instalarse en la calle 21 de Mayo y considerando las próximas festividades religiosas, el municipio indicó que se está “elaborando una estrategia para que la actividad comercial de la feria no se vea afectada por las celebraciones de La Tirana Chica y San Lorenzo”.